

JAHRESBERICHT DES PRÄSIDENTEN FÜR DAS VEREINSJAHR 2017

Geschätzte Vereinsmitglieder
Werte Damen und Herren

Am 31.10.2017 ist mein erstes Jahr als Präsident des Kultur-Treff Burg Gutenberg zu Ende gegangen. Dieser Bericht soll einerseits ein Rückblick zum abgelaufenen Berichtsjahr und zugleich einen kurzen Vorausblick auf das Jahr 2018 geben.

Anlässe im Vereinsjahr 2017

Der Kultursommer 2017 auf der Burg Gutenberg zeigt sich im Rückblick als sehr erfolgreich. Erstmals wurde in Kooperation mit dem Bildungshaus Gutenberg, dem Theaterkarussell Liechtenstein sowie mit der Mundart-Band Rääs eine gemeinsame Pressekonferenz abgehalten. Dabei stellte jeder Kulturveranstalter sein Programm auf der Burg Gutenberg vor.

Unser Programm gliederte sich in vier Anlässe und zwar:

- | | |
|-----------------------|---|
| 16. und 17. Juni 2017 | Konzert mit der Harmoniemusik Balzers und den Sängern Sigrid Plundrich (Sopran) und Aldo Di Toro (Tenor) mit dem Titel „A Night at the Opera“ |
| 23. Juni 2017 | Luis aus Südtirol mit seinem Programm „Weibernarrisch“ |
| 18. August 2017 | Nicolas Senn und das Trio Fontane sowie das Handorgel Duo Marti/Odermatt in Begleitung von Jerome Kuhn „Klassik trifft Folklore“ |

Der Wettergott war uns an den beiden Konzerten der Harmoniemusik Balzers sowie beim Kabarettisten Luis aus Südtirol sehr gut gewollt. Alle drei Abende waren ausverkauft und die Konzertbesucher konnten die heissen Sommerabende vollumfänglich geniessen. Mit Standing Ovations wurde den Vortragenden durch das Publikum gedankt.

Das Konzert mit Nicolas Senn mit dem Trio Fontane (Noelle Gruebler, Andrea Wiesli und Jonas Kreienbühl) sowie den Jungtalenten Siro Odermatt und Oliver Marti, begleitet von Jerome Kuhn, musste in die Aula der Primarschule Iramali verlegt werden, da an diesem Abend gemäss Meteo Schweiz eine Sturmwarnung angesagt war.

Anbei einige Fotos zum Kultursommer 2017

A Night at the Opera – 16. und 17.06.2017
mit der Harmoniemusik Balzers unter der Leitung
von Willi Büchel



Aldo Di Toro und Sigrid Plundrich



Luis aus Südtirol mit Weibernarrisch – 23.06.2017



Klassik trifft Folklore mit Nicolas Senn, Trio Fontane und Handorgelduo Marti/Odermatt – 18.08.2017



Zu den Finanzen

Der Vorstand musste vor einem Jahr vernehmen, dass der Hauptsponsor „Freut euch“, welcher vom verstorbenen Präsidenten Wilfried Kaufmann gefunden wurde, seine Unterstützung ohne Angabe von Gründen aufgegeben hat.

Da der Hauptsponsor unserem Verein die beträchtliche Summe von CHF 25'000.00 zur Verfügung gestellt hatte, mussten wir nun diese Lücke durch viele einzelne Sponsoren und Gönner decken, was uns schlussendlich auch gelungen ist.

Das Jahresergebnis ist erfreulich. Allerdings muss dieser Überschuss relativiert werden, da im Jahre 2017 nur vier Veranstaltungen durchgeführt wurden und bei den Werbeausgaben gespart werden konnte. Zu den Details der Jahresrechnung verweise ich auf die Beilage zu diesem Jahresbericht.

Vereinsaktivitäten – Vorstandssitzungen

Unser Vorstand traf sich zu 9 Vorstandssitzungen. Dabei wurden das Jahresprogramm geplant, ein Budget erstellt, die Werbemassnahmen koordiniert, Verhandlungen mit den jeweiligen KünstlerInnen geführt und die Abläufe der einzelnen Abende mit Festwirtschaft etc. im Detail festgelegt.

Erstmals wurde der Vorverkauf mit dem Ticket-System „Ticketfrog“ durchgeführt. Für die Einführung dieses Systems war Christoph Linder verantwortlich, welcher mit unseren beiden Damen, Doris Linder und Renate Büchel, den Vorverkauf abwickelte. An dieser Stelle bedanke ich mich recht herzlich für diesen tollen Einsatz bei allen drei Personen.



Zum Stand der Burg Renovation

Mitte Mai wurden erstmals seit langer Zeit die Innenräume zur Burg Gutenberg für Führungen freigegeben. Nun können 6 Räume mit den wunderbaren Wandbemalungen bestaunt werden, was die Attraktivität eines Besuches auf der Burg Gutenberg weiter verstärken wird.

Nach wie vor wünscht sich unser Verein, dass die Infrastruktur im „Umkleideraum“ verbessert wird, da kein fliessendes Wasser vorhanden ist und die Garderoben sehr spartanisch eingerichtet sind. Wir werden uns auch in Zukunft für Verbesserungen in diesem Bereich einsetzen. Ebenso ist die Zugänglichkeit für behinderte Personen, z.B. für Rollstuhlfahrer, nach wie vor sehr erschwert. Auch hierzu muss über kurz oder lang eine Verbesserung erreicht werden.

Leistungsvereinbarung mit der Kulturstiftung Liechtenstein

Die Regierung hat in ihrer Sitzung vom 22. August 2017 der neuen Leistungsvereinbarung für die Jahre 2018 – 2020, abgeschlossen zwischen der Kulturstiftung Liechtenstein und unserem Verein, zugestimmt. Unser Verein erhält jährlich CHF 10'000.00 und muss sich zur Durchführung von vier bis acht Veranstaltungen verpflichten. Unserem Gesuch auf Erhöhung des jährlichen Beitrages auf CHF 12'000.00 wurde leider nicht entsprochen.

An dieser Stelle darf ich mich bei der Fürstlichen Regierung sowie besonders bei der Kulturstiftung Liechtenstein, vertreten durch den Präsidenten Roland Marxer und die Geschäftsführerin Elisabeth Stöckler, herzlich für deren Unterstützung bedanken.

Dank an Gemeinde, Sponsoren, Gönner sowie Vereinsmitglieder

Mein Dank gilt aber in besonderer Weise der Gemeinde Balzers, welche uns seit Jahren mit einem namhaften Beitrag von CHF 12'000.00 unterstützt. Ohne diese Unterstützung wäre es uns nicht möglich, die jährlichen Aktivitäten während der Sommerzeit durchzuführen.

An dieser Stelle möchte ich mich aber auch bei den vielen Sponsoren und Gönnern bedanken, welche uns mit ihren Beiträgen motivieren, unsere Zielsetzung der Belebung der Burg Gutenberg ständig weiter fortzusetzen. Ein herzliches Vergelt's Gott gilt auch unseren treuen Vereinsmitgliedern.

Als Präsident ist es mir ein besonderes Anliegen, meinen Vorstandskolleginnen Monika Frick, Hedy Jung, Alexandra Vogt und meinen Kollegen Tone Bürzle, Christoph Linder und Hilmar Vogt für die ausgezeichnete Zusammenarbeit zu danken.

Ausblick Kultursommer 2018

Derzeit laufen verschiedene Kontakte zu Musikgruppen, Künstlern etc., mit welchen wir unseren kommenden Kultursommer bestreiten möchten. Unser Ziel ist es wiederum, Kulturveranstaltungen von höchstehender Qualität aus unterschiedlichen Sparten anzubieten. Die Bereiche Musik, Darstellende Kunst oder die Literatur sollen durch einheimische, regionale und internationale Kunstschaaffenden abgedeckt werden.

Freundliche Grüsse

Helmuth Büchel
Präsident Kultur - Treff Burg Gutenberg Balzers